
Protokoll BVV vom 19.09.2020 (Videokonferenz) 
Protokollführer: Benjamin Haynert 

 
Top 1 Begrüßung und Feststellung der Stimmenzahlen 
 
Eröffnung und Begrüßung der Versammlung durch Uwe Burchardt um 10:02 Uhr. 
Festlegung der Stimmen auf 22 gültige Stimmen. 
 
Top 2 Genehmigung oder Änderung der Tischvorlage 
 
Abstimmung: 
Genehmigung oder Änderung der Tischvorlage 
 
Ergebnis: 
21 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Die Tischvorlage wurde angenommen. 
 
Top 3 Anträge auf Gastspielrecht in NRW 
 
Anträge auf Gastspielrecht in NRW wurden durch die Vereine Freren Falcons, H.S.V 
Groningen, SV Vorwärts Nordhorn und RSC Osnabrück 2 gestellt. 
 
Der Antrag auf die Pokalrunde von Groningen wurde rausgenommen, da in der Saison  
2020 / 2021 keine Pokalspiele stattfinden werden. 
 
Abstimmung: 
Landesliga: RSC Osnabrück 2 und SV Vorwärts Nordhorn 
 
Ergebnis: 
6 Stimmen dafür; 1 Stimme dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Abstimmung: 
Oberliga: Freren Falcons 
 
Ergebnis: 
6 Stimmen dafür; 1 Stimme dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
Abstimmung: 
Regionalliga: H.S.V.B. Groningen 
 
Ergebnis: 
4 Stimmen dafür; 2 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Den Anträgen auf Gastspielrecht durch die vier Gastvereine wurde somit zugestimmt. Damit 
erhöht sich die Anzahl an Gesamtstimmen von 22 auf 26 Stimmen.  
 
Vor der Abstimmung der Anträge auf Gastspielrecht wollten die Vereine Informationen zu 
den aktuellen Corona-Schutzmaßnahmen wissen. Helmut Beines als städtische Bediensteter 
der Stadt Bonn ging kurz auf die Frage ein und bot den Vereinen an, dass Hygienekonzept 
des ASV Bonns zur Verfügung zu stellen. Die Prüfung der Hygienekonzepte wird durch die 
Kommission 1 des Fachausschusses koordiniert. 
 
 



Top 4 Genehmigung des Protokolls der BVV vom 19.05.2019  
 
Abstimmung: 
Genehmigung des Protokolls 
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Protokoll der BVV vom 19.05.2019 wurde angenommen. 
 
Top 5 Berichte der abgelaufenen Saison 2019/20  
(Spielleiter und Schiedsrichterwesen) 
 
Der Bericht des Schiedsrichterwesen wurde im Vorfeld an die Vereine verschickt. Es lagen 
keine Fragen oder Anmerkungen vor.  
 
Die Spielleiter teilten ihren Bericht kurz mündlich mit. Die Spielleiter gratulieren den 
Mannschaften, die aufgestiegen sind. Eine Ehrung der Mannschaften erfolgt in dieser Saison 
nicht, da keine komplette Saison gespielt wurde und somit nicht alle die gleiche Anzahl an 
Spielen hatte. 
 
Sören Gebauer wies nochmal auf die Problematiken in der Oberliga hin und den damit 
verbundenem Stress wegen Umbesetzung bzw. Neubesetzung. Sören teilte gleichzeitig aber 
ebenfalls mit, dass die Ausfälle und Verlegung weniger waren als in der Saison 2018 / 2019 
davor.  
 
Top 6 Kassenbericht (Kassenwart) 
 
Der Bericht des Kassenwartes wurde ebenfalls im Vorfeld an die Vereine geschickt. So 
konnte jeder Verein die Einnahmen und Ausgaben der vergangenen Periode einsehen. 
Fragen oder Anmerkungen wurden keine gestellt. 
 
Top 7 Bericht der Kassenprüfer 
 
Julian Leber und Benjamin Haynert haben die Kasse geprüft. Es wurden keine Fehler 
festgestellt.  
 
Top 8 Entlastung des Kassenwartes 
 
Julian Lieber stellt den Antrag, den Kassenwart zu entlasten. 
 
Abstimmung: 
Entlastung des Kassenwartes  
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Der Kassenwart wurde entlastet. 
 



Top 9 Entlastung des Vorstandes 
 
Sedat Özbicerler stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. 
 
Abstimmung: 
Entlastung des Vorstandes  
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Der Vorstand wurde entlastet. 
 
Der Vorstand bedankt sich bei den anwesenden Vereinen für das Vertrauen. 
 

Top 10 Wahlen: 
 
Der Vorstand stellte den Antrag auf Verschiebung der Wahl eines neuen Vorstands aufgrund 
der aktuellen Corona-Situation. In diesem Zusammenhang machte Hans Müller den Hinweis, 
dass eine Entlastung des Vorstandes vorliegen würde und aktuell kein Vorstand vorhanden 
sei. Formal müsste ein neuer Vorstand gewählt werden.  
 
Abstimmung: 
Wiederwahl des zuvor entlastenden Vorstandes 
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten. 
 
Der Vorstand wurde turnusmäßig für ein Jahr wiedergewählt. 
 
Wahl eines Kassenprüfers  
 
Helmut Beines schlägt Jannik Kleine als 2. Kassenprüfer vor. 
 
Julian Lieber und Dieter Fuchs haben kurz über die Aufgaben eines Kassenprüfers berichtet. 
 
Zur Wahl standen:  
Jannik Kleine (TVK Green Sharks) 
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten. 
 
Jannik Kleine wurde als zweite Kassenprüfer gewählt und nahm die Wahl an. 
 



Top 11 Spielbeginn der Saison 2020/2021, Spielmodus 

 
Maurice Eschen teilte mit, dass in der AG Nord an einem Tag das Hin- und Rückrundenspiel 
gespielt wird.  
 
Die Vereine BBC Münsterland, Hot Rolling Bears Essen, ASV Bonn und Bertlicher Bulldogs 
könnten nach dem aktuellen Stand so einen Spieltag durchführen.  
 
RBC Köln 99ers können nur ein Einzelspiel am Spieltag durchführen.  
 
BG Duisburg-Buchholz hat keine Möglichkeit einen Spieltag in eigener Halle durchzuführen. 
 
Abstimmung: 
Spielbeginn 2020 / 2021 ab dem 16.01.2021 – 23.05.2021 
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Sedat Özbicerler fragte nach einer möglichen Aufstiegsrunde in die zweite Liga an. Die 
Terminierung der Aufstiegsrunde war zu dem Zeitpunkt nicht bekannt, wird aber durch den 
Vorstand geprüft. 
 
Abstimmung: 
Beschlussvorschlag des Vorstands nur ein Hinspiel zu spielen 
 
Ergebnis Regionalliga 
2 Stimmen dafür; 6 Stimmen dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
Ergebnis Oberliga 
1 Stimme dafür; 6 Stimmen dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
Ergebnis Landesliga 
3 Stimmen dafür; 7 Stimmen dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
Neuer Beschlussvorschlag des Vorstandes 
Die Spieltage werden jeweils mit einem Hin- und Rückrundenspiel der jeweils anwesenden 
Vereinen ausgetragen. Sollte ein Gastgeberverein die Möglichkeit nicht haben, kann dieser 
auch im Ausnahmefall ein Einzelspiel durchführen. Spiele unter der Woche bei Vereinen, die 
eine kürzere Distanz haben, wird ebenfalls begrüßt.  
 
Ergebnis Regionalliga 
8 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
Ergebnis Oberliga 

Regionalliga Oberliga Landesliga 
Ahorn Panther Paderborn ASV Bonn 2 Baskets 96 Rahden 

ASV Bonn Falcons Freren BBC Münsterland 3 
BBC Münsterland 2 Hot Rolling Bears 2 Bertlicher Bulldogs 
H.S.V.B. Groningen RBC Köln 99ers 4 BSG Duisburg-Buchholz 
RBC Köln 99ers 2 RBG Dortmund 51 2 Handicap-Sport-Wuppertal 
RBC Köln 99ers 3 RSC Bergheim RBC Köln 99ers 5 
RBG Dortmund 51 TV Kleinwiedenest 1890 RSC Osnabrück 2 
TVK Green Sharks UBC Münster SV Vorwärts Nordhorn 1919 e.V. 

  TVK Green Sharks 2 
  UBC Münster 2 



6 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Ergebnis Landesliga 
9 Stimmen dafür; 1 Stimme dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
Baskets 96 Rahden teilte mit, dass der Hartings-Cup 2021 nicht stattfinden wird. Da die 
Sporthalle aber bereits gebucht ist, kann an dem Wochenende ein Doppelspieltag 
stattfinden. 
 
Das Wochenende wäre am vierten Wochenende im Januar 2021. 
Marcus Jach begrüßt den Vorschlag und bittet die anderen Vereine, solche Möglichkeiten 
mitzuteilen.  
 

Top 12 Anträge 
 
Antrag Ahorn Panther Paderborn (nur Regionalliga) 

- Ziel der Saison Hin- und Rückrunde spielen 
- Saisonstart Mitte November 2020  
- Osterferien spielfrei bleiben  

 
 
Der Antrag der Ahorn Panther Paderborn wurde zurückgezogen.  
Antrag Falcons Freren 

- Saison 2020 / 2021 ohne Trainerlizenz spielen 
Der Antrag der Falcons Freren wurde zurückgezogen 
 
Die Vereine haben die Möglichkeit bei Hans-Jürgen Bäumer eine Übergangslizenz zu 
beantragen. Diese wird in der kommenden Saison zunächst kostenlos ausgestellt.  
 
Abstimmung: 
Erhöhung der Schiedsrichtergebühr in der Landes- und Oberliga auf 25,00 Euro.  
 
Ergebnis: 
25 Stimmen dafür; 0 Stimmen dagegen; 1 Stimme enthalten 
 
Abstimmung: 
RSC Osnabrück 2 möchte außer Konkurrenz in der Landesliga starten 
 
Maurice Eschen gibt kurz Stellung dazu ab. In der Mannschaft sind viele Nichtbehinderte. 
Diese sind aber noch Kinder bzw. Jugendliche mit Einschränkung.  
 
Ergebnis: 
9 Stimmen dafür; 1 Stimme dagegen; 0 Stimmen enthalten 
 
In dem Zusammenhang verweist Marcus Jach auf Top 13 und dem Projekt der Kommission 
1. 
 
Top 13 Verschiedenes 
 
Vorstellung der überarbeiten AG-Seite (www.ag-rbb-nrw.de) 
Die Vereine sollen (wenn möglich) Ansprechpartner, Vereinslogo, Kontaktdaten, 
Internetauftritt (Homepage, Instagramm und Facebook) an benni240884@web.de schicken 
 
Marcus Jach teilte den anwesenden Vereinen mit, dass der Fachbereich 1 (federführend er 
selbst) ein Projekt mit der Zielvorgabe plant, wo z.B. Jugendspieler bzw. Kinder an den 



Rollstuhlbasketball herangeführt werden sollen.  
 
Aktuell sei in nur 80 von 130 Vereinen in ganz Deutschland Rollstuhlbasketball im 
Spielbetrieb möglich. Durch das Projekt soll versucht werden, die restlichen Vereine auch zu 
integrieren und somit den Sport attraktiver zu machen.  
 
In einigen Regionen sind zwar Vereine im Verband gemeldet, stellen aber keine Mannschaft 
in den Ligen oder spielen z.B. in separaten Turniermodi. Durch das Projekt soll versucht 
werden, diese Vereine auch wieder zu integrieren und somit den Sport in allen Regionen 
attraktiver zu machen. Es wird ebenfalls über eine Vereinfachung von Regeln in sog. 
„Einsteigerligen“ nachgedacht. Als Zeitraum für das gesamte Projekt rechnet die Kommission 
mit etwa 3 Jahren. 
 
TV Kleinwiedenest hat um 12:26 die Sitzung verlassen. 
 
Die Spielleiter stellten im Rahmen des Projektes von Marcus Jach die Möglichkeit vor, eine 
Bezirksliga/Einsteigerliga in die nächste Saison zu installieren. Hier wird im Nachgang noch 
über den Modus nachgedacht, so war z.B. da in der abgeschlossenen Saison in der 
Landesliga ein großer sportlicher Unterschied zu erkennen. 
 
Köln und Dortmund würden die Liga begrüßen, da hier einige Mannschaften wären, die auf 
dem Niveau einen guten Einstieg hätten.  
Ein Antrag soll beim nächsten Staffeltag gestellt werden. Es ist die Überlegung, Vereine ins 
Boot zu holen, die mit der Thematik schon Erfahrung haben.  
 
Baskets 96 Rahden hat um 12:46 die Sitzung verlassen. 
 
Nächster Staffeltag im Juni 2021 geplant. 
 
Patrick Verfürth fragte die Spielleiter, wann die Frist für die Spielermeldung in TeamSL 
endet. Die Frist wurde auf den 31.12.2020 festgelegt, sofern ein Saisonstart am 
Wochenende 16. / 17.01.2021 erfolgen sollte. 
 
Uwe Burchardt bedankt sich bei den Vereinen für die konstruktive Sitzung. 
 
Schließung der Versammlung durch Uwe Burchardt um 12:49 Uhr. 


